



PROSIGUE NUESTRA VICTORIOSA OFENSIVA EN CATALUÑA

EL AVANCE EN LA PROVINCIA DE BARCELONA, ALCANZO AYER, UNA PROFUNDIDAD DE MAS DE QUINCE KILOMETROS

Numerosos pueblos y posiciones conquistados. - Los muertos y prisioneros hechos al enemigo, alcanzan una cifra muy elevada. - Es cuantiosísimo el material de todas clases que ha caído en poder de nuestras tropas. - También en el Sur los soldados de España se apuntan grandes triunfos.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Avance del Parte de Operaciones correspondiente al día 19 de enero de 1939

Nuestras valientes tropas con brío y una decisión que supera a cuanto pudiera decirse, han continuado en el día de hoy su avance en tierras de la provincia de Barcelona llegando a profundizar en algunos sectores más de 15 kilómetros, arrollando cuanta resistencia ha tratado de oponer el enemigo a nuestro avance.

En el sector Norte se han ocupado y rebasado los pueblos de Tarroja, San Martí de la Morana, Torreceta y Grat y las posiciones de Más de Monistrol, Picall, Torreta, Caserío Penán, Cros de Grac, Tudela y Llor.

En el sector central, nuestras fuerzas han llegado, en decidido avance, al pueblo de Cubills, que dista 15 kilómetros de la base de partida del día de hoy, ocupando además los pueblos de La Guardia Pilosa, Segur, San Martí Sasgoyolas y Montfalcó y la posición de Agulla Grosa.

En el sector Sur, nuestras tropas han ocupado también y rebasado los pueblos de Salomó, La Nao de Gallá y la Riera y las posiciones de Coll de Camp, Vértice Solana, Más de Bosch, Puigariño, Vértice La Mola y caserío Rubial.

La derrota que se ha infligido al enemigo ha sido grande; pues aparte los prisioneros cogidos, que sumaban ya a media tarde varios centenares, van quedando en nuestro poder depósitos de municiones, viveres y armamento, que por su importancia aún no han podido clasificarse.

En Andalucía nuestras tropas siguen rectificando su línea a vanguardia haciendo al enemigo gran cantidad de muertos y pasando los prisioneros de hoy de un centenar.

Salamanca, 19 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.; El General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Ampliación al Parte anticipado

En el brillante avance llevado a cabo por nuestras tropas, además de los pueblos y posiciones que se han citado en el anticipo de Parte, se han ocupado y

rebasado los siguientes: En el sector Norte los pueblos de Concavella, Grat, citado en el avance, La Moarna, Hostafranchs, Cedó, Rivé y Preñanosa y las posiciones de Más del Guarda, Más de la Cuella, Trulls, Les Canals, El Castelló, Vértice Serra Castella y Tudela.

En el sector central los pueblos de Malgral, Castelnou de Olujas, Vergós, Monfancomurallane el Astort, Veciana e Iglesia Vieja de Santa María de Miralles y las posiciones de Monte Graels, ermita de San Sebastián, Vértice Mazané, Rocaplana y Aguila Grosa, habiendo quedado cortada la carretera de Tarrojas a Calaf y batida por el fuego la de Calaf a Prat del Rey.

En el sector Sur, los pueblos de Aiguamurcia, Villarrobona, Robona, Montferri, Más Llorens, Juncosa, Ardena, Bonastre, Pobra de Montorneu, y Torredembarras y las posiciones del Vértice El Castellar, Plana Matania, Altura de Alba, Más de Casamente, Vértice Cova y Prenca y Ermita de Santa Cristina

Suman varios centenares los muertos causados a los rojos y una sola de nuestras columnas ha recogido más de 500. Los prisioneros hechos hoy son 1,485, entre ellos varios jefes, unos 40 oficiales y una compañía completa de pontoneros.

En Andalucía, ha sido tan grande el castigo sufrido por el enemigo al rectificar a vanguardia nuestra línea, que han quedado en nuestro poder cerca de trescientos muertos, entre ellos un Oficial de Estado Mayor, con la documentación de la 107 brigada; cuatrocientos veintiocho prisioneros; muchos fusiles, ametralladoras, fusiles ametralladores y morteros; una Central Telefónica y un depósito de municiones, habiéndose inutilizado un tanque ruso.

Actividad de la aviación

En combate aéreo han sido derribados hoy en el frente de Cataluña un «Curtis» y un «Rata», seguros.

Nuestra aviación ha seguido cooperando en las operaciones y ha bombardeado eficazmente las concentraciones de fuerzas enemigas.

Salamanca, 19 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.; El General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Opinión alemana sobre la alocución de Franco

Berlín. — Comestando el llamamiento dirigido por el General Franco a todos los españoles, a fin de que pongan término a la lucha fratricida que se desarrolla sobre España, dice «La Correspondencia Diplomática y Política Alemana»:

«Las declaraciones de Franco son especialmente importantes porque se oponen a una propaganda de mentiras procedente de muchas partes, que sólo tiene el fin de continuar la lucha contra la España Nacional con argumentos inspirados en el miedo y en el odio.

Hay que suponer, además, que ha resultado bastante inoportuna para los adversarios del resurgimiento es

pañol la declaración hecha por parte de Italia para asegurar la integridad territorial y política de España y dar todas las seguridades deseables en este sentido.

Mientras se habla en Ginebra, si-gue el periódico, sin gran fuerza persuasiva, de la retirada íntegra de los voluntarios extranjeros, del campo bolchevique, León Blum se cree llamado a conmovir al Gobierno francés para lograr que refuerce su política de intervención en favor de Barcelona. Al mismo tiempo, el Comité Ejecutivo de la Internacional roja, reunido en Bruselas, ha exigido que se envíen grandes cantidades de material de guerra a la España no-

bolchevique, lo más pronto posible.

Hay que hacer resaltar que los que en septiembre pusieron el grito en el cielo porque no se pudo lograr desencadenar una guerra general quieren prolongar ahora la guerra civil en España. Por esto hay que alabar la advertencia hecha por parte italiana, dejando entrever que Italia no permanecería indiferente y recobraría su completa libertad de acción si fuese reanudada la intervención roja en España, por uno u otro procedimiento.

Es indudable, termina el diario, que Alemania comparte y apoya, sin reservas este punto de vista italia-

Este es el Ejército del Caudillo

por EL TEBIB ARRUMI

He aquí una nueva modalidad de la táctica del Caudillo. Este hecho que hoy vamos a registrar, aún no se ha registrado en toda la campaña. Porque, españoles que me escucháis, hoy se ha avanzado de tal forma que parecía como si nuestras divisiones, en lugar de estar empeñadas en una gran batalla, se encontrasen en una parada militar.

No es, ni mucho menos, porque no hayan tenido enfrente enemigo. Lo han tenido casi todos los Cuerpos de Ejército que combaten en Cataluña y muy tenaz y duro en la resistencia, sobre todo en el sector del Centro, por el frente de Igualada; pero como si no hubiese habido un solo rojo.

El avance ha sido en toda la línea de este tremendo frente, que va desde la orilla misma del Mediterráneo, por las inmediaciones de Vendrell, a las peñas pirenaicas, por la zona de Seo de Urgel, comprendiendo una extensión lineal de ciento cincuenta kilómetros.

No hay exageración en lo que voy a decir. Las operaciones de hoy hacen el efecto de algo así como un hecho singular del Mando para comprobar hasta qué punto la conexión existe en nuestras fuerzas y medios de que disponen para la gran batalla final de Cataluña. Parecía como si el Generalísimo hubiese dicho anoche al General Dávila: «Mi General, mañana hay que llegar hasta aquí; y al proferir estas palabras, hubiese puesto su regla centimétrica sobre el Mapa de Cataluña. Y hasta ese «aquí», los batallones han llegado sin ninguna vacilación, casi con perfecta sincronización. Como en una gran parada, en que a todas las fuerzas transmite el cornetín las órdenes de «al frente, marchen» y todos las unidades adelantan el mismo paso, en la misma dirección; siempre al Este, siempre hacia el mar; siempre hacia el último confin de nuestra querida tierra española de la región catalana.

Y cuando el cornetín ha lanzado su toque de alto, todas se han parado, conservando la misma dirección en la nueva táctica.

Diecisiete kilómetros han adelantado las líneas que estaban más rezagadas y siete las que estaban en dirección Oeste-Este, más adelantadas. En toda esta perfecta organización del Ejército, imponderable, con todos los

elementos de lucha, ha quedado demostrada la obra magistral de Franco que, además de ganar la guerra, está dotando a España de un Ejército que no admite superación, hoy por hoy, en el mundo. La perfecta organización de nuestro Ejército ha hecho posible que no haya sido preciso preparar un solo día el avance, porque el trabajo de adelantar la ar-

tillería, las segundas líneas, las bases de aprovisionamiento y de evacuación, se ha ido realizando a la par que nuestra vanguardia avanza, poniendo la Bandera santa de España cada día unos kilómetros más adelante del escaso campo en que todavía se agitan y actúan como tiranos los rojos. El Parte os dirá con detalles los pueblos y Vértices conquistados. Yo solo os diré que las comunicaciones con Francia están, (Pasa a la página 4.ª)

La disciplina en el trabajo

EL marxismo, actuando como fuerza de relajamiento de toda disciplina, al romper, con su disgregadora lucha de clases, la armonía precisa entre los elementos que constituyen el sólido basamento de todo el sistema económico de un país, llevó al campo de la producción la perturbación y el desorden, traducido en el boicot pasivo o en la huelga, elevada a la categoría de derecho por regímenes blandos o claudicantes ante la presión de las masas, controladas por los que, lejos de sentir la noble preocupación de mejorar la precaria situación del obrero del músculo, azuzaban sus más bajos instintos, templando en el yunque de la desesperación y del odio espíritus que, en el momento elegido, habían de constituir el instrumento dócil, enfilado a los órganos vitales de la economía patria.

EN la nueva España, no pueden tener brotes perturbadores aquellas manifestaciones de tipo anárquico, ya que una legislación comprensiva ha sabido eliminar las causas que engendraban el descontento, hábilmente explotado por los profesionales de la revuelta.

EL Ministerio de Organización y Acción Sindical, que en la labor callada, pero eficiente, viene dando cauce normal a los problemas sociales, acaba de dictar una disposición que viene a establecer el verdadero régimen de trabajo. Nuestros obreros tenían un derecho indiscutible a percibir un salario ajustado a las exigencias de su vida y de su hogar; su dignificación, era obra apremiante de justicia; había que poner término a los jornales de hambre, al desconsiderado trato de que muchas veces se hacía objeto al que rendía su esfuerzo a una labor beneficiosa. Todo esto está plenamente logrado con la satisfacción de aspiraciones legítimas.

PERO, al lado de estos derechos restaurados, surgen deberes, cuyo recuerdo se hacía necesario fijar de una manera inequívoca. Y así se ha hecho: ni abusivas imposiciones por parte del capital de empresa ni deliberada dejación de sus obligaciones de los elementos trabajadores. Para unos y otros, con espíritu de justicia recta e inflexible, se establecen las debidas sanciones.

Y es así, con sometimiento a un régimen de disciplina, como se forma la debida compenetración, el espíritu de hermandad, en bien de los factores esenciales de la producción y, por derivación, del engrandecimiento de la Patria.



